

# OVACIONES

MIÉRCOLES 27 DE FEBRERO DE 2019 | NÚMERO 25126 AÑO LXXII

OVACIONES protege la ecología y se imprime en papel reciclado

http://www.ovaciones.com

## El tren México-Toluca se infló de 20 mil a 65 mmdp

# Preparan denuncias por tiradero de obras

### Se dará prioridad al tren de Guadalajara, por ser menos dinero

POR URBANO BARRERA y agencias

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que su administración presentará denuncias por diversas obras inconclusas y que aumentaron sus costos, reportadas en el informe de la Cuenta Pública de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), como los trenes Interurbano México-Toluca y eléctrico de Guadalajara.

En su conferencia matutina, indicó que la inversión para la construcción del tren hacia la capital mexicana se estimó en un inicio en 20 mil millones de pesos, pero "fue creciendo y ahora, para concluirlo, se necesitan alrededor de 15 mil millones adicionales".

"Estamos enfrentando una herencia de irregularidades, de obras inconclusas", de proyectos para beneficiar sólo a empresas constructoras, que en total costarán 65 mil millones de pesos, por lo que se presentarán las denuncias "para no ser nosotros cómplices, porque si no lo mencionamos, sería una omisión", enfatizó.

Dijo que primero se terminará de construir el tren de Guadalajara, debido a las molestias que han causado las obras a la ciudadanía, y que el tren México-Toluca podría concluirse en dos o tres años, por lo que debe haber una reprogramación de las obras en proceso.

En el salón Tesorería de Palacio Nacional, también señaló que se compraron plantas de fertilizantes para las cuales se comprometieron

## 'TERNURITAS'



Andrés Manuel López Obrador. Consejo al presunto grupo opositor de contrapeso, conservador. "Así podría llamarles", dijo.



Estamos enfrentando una herencia de irregularidades, de obras inconclusas, de proyectos para beneficiar sólo a empresas constructoras, que en total costarán 65 mil millones de pesos, por lo que se presentarán las denuncias".

Andrés Manuel López Obrador  
Presidente de México

## Indaga SHCP a universidad por lavado; recibió 150 mdd

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) bloqueó cuentas bancarias de una universidad pública estatal, tras detectar movimientos financieros inusuales en éstas, como depósitos y transferencias internacionales provenientes de

más de 22 países.

La UIF informó que dentro de los movimientos más relevantes, se detectó que el centro educativo recibió alrededor de 150 millones de dólares provenientes de cuentas bancarias ubicadas en Suiza.

Al anunciar estas acciones de

prevención y detección de lavado de dinero en contra de una universidad pública estatal, la UIF destacó que el gobierno de México ha señalado entre sus principales ejes de acción el combate a la corrupción, la inseguridad y el crimen organizado.

Ver página 5

recursos por cerca de dos mil millones de dólares y todavía no operan, "porque eran instalaciones viejas convertidas en chatarra, además de que se adquirieron a precios eleva-

dos", lo que requiere de recursos adicionales para rehabilitarlas.

El presidente aseguró que esta situación se repite en obras de distintos rubros, como hospita-

les, gasoductos y universidades, pero expuso que se dará prioridad al mantenimiento de carreteras e infraestructura.

Ver página 3

## Promete AMLO que bajará gasolina

POR URBANO BARRERA

El presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió ayer a realizar un ajuste a la baja en el precio

de las gasolinas.

En su conferencia "mañana" en Palacio Nacional dijo que mantiene su compromiso de que no haya incremento más allá de la inflación.

Expuso que la gasolina Magna ha tenido un aumento y la Premium una baja, por lo que se buscará equilibrar las finanzas y hacer un ajuste. El Jefe del Ejecutivo Federal indi-

có que ni la gasolina, diésel, turbosina, energía eléctrica, gas y otros combustibles tendrán un incremento más allá del índice inflacionario.

Ver página 3

## Pide México en ONU cautela en Caracas

México propuso la entrega de la ayuda humanitaria a Venezuela a través de la Cruz Roja u otras agencias del sistema de Naciones Unidas que operen bajo los principios de humanidad, neutralidad, imparcialidad e independencia.

Así lo expresó el representante permanente de México ante la ONU, Juan Ramón de la Fuente, durante la reunión del Consejo de Seguridad donde se trató el tema de Venezuela.

El funcionario mexicano indicó que México está consciente de la grave situación que prevalece en esa nación sudamericana, pero para que la ayuda humanitaria pue-

da llegar a su destino, debe canalizarse bajo la coordinación y supervisión de entidades internacionales neutrales y competentes.

Expuso que el secretario general de las Naciones Unidas, António Guterres, ha reiterado su rechazo a cualquier tipo de violencia en Venezuela y ha llamado a encontrar una salida pacífica y negociada, con lo que México coincide plenamente.

"Es justamente en los momentos de mayor tensión, cuando más oportuno resulta favorecer la diplomacia, el diálogo y la negociación, de manera consistente con el derecho internacional", dijo.

Ver página 5

## ASEGURAN LEONES



Son tres y los tenían en la azotea de una casa en Iztacalco. Profepa encabezó el operativo. El dueño dice tener documentos en regla.

Ver página 8

## GRABAN SIGARIOS ATAQUE



VALLE DE SANTIAGO, Gto.- Cinco hombres fueron ejecutados por un comando en una vulcanizadora. Grabaron y difundieron el video.

Ver página 6

## Calificación de México, en riesgo: Moody's

POR AIDA RAMIREZ MARIN

La calificadora Moody's Investors Service no descartó que este año se mueva la perspectiva de la calificación soberana para México, ya que los fuertes apoyos financieros que requiere Petróleos Mexicanos (Pemex) y los cambios en las políticas públicas del nuevo gobierno generan presiones en ello.

Actualmente, la nota soberana de México, A3 con perspectiva estable, podría modificarse a la baja, pero sin que el país pierda el grado de inversión.

Otro factor que presiona la perspectiva de la nota soberana de México es la desaceleración que muestra la economía nacional este año, por lo cual la calificadora recortó su

estimación de crecimiento al concluir 2019 a 1.7 por ciento, desde el 2.2 por ciento previo.

Consideró que las autoridades mexicanas enfrentan un "trilema" con Pemex: tratar de costear el apoyo a la empresa, mantener la prudencia y responsabilidad fiscal y su agenda de desarrollo con gastos sociales y de inversión.

Moody's observa presiones sobre la perspectiva de la calificación de México y es posible que la nueva este año, y en el caso de la nota soberana "se podría mover o mantener este año o el próximo", dependiendo de la evolución de las preocupaciones que tiene sobre el país y la respuesta de las políticas públicas a éstas.

Ver página 4

## Pide FGR capturar a esposa de Duarte

La Fiscalía General de la República (FGR) solicitó a Reino Unido e Irlanda del Norte detener, con fines de extradición, a Karime Macías, esposa del ex gobernador de Veracruz, Javier Duarte, por su presunta responsabilidad en el desvío de más de 100 millones de pesos del DIF estatal.

En 2018, la entonces PGR ya había solicitado al gobierno de Gran Bretaña e Irlanda la detención y extradición de Macías, quien al parecer se encontraba viviendo en Londres.

No obstante, en tanto el gobier-

no no considere que el procedimiento de extradición es justificado y gire la orden de arresto correspondiente, Macías no puede ser detenida.

En mayo de 2018, un juez concedió a la Fiscalía General del estado de Veracruz una orden de aprehensión en contra de Karime, quien se amparó, aunque dicho recurso fue sobreseído porque el juzgador señaló que no puede emitir alguna resolución por un acto que no se ha concretado en México, es decir, la detención.

Ver página 3

## VENTANA

¡Vaya, ya era hora!

SENADO	RESCATE	GOLPE
Avalan aspirantes cuestionados para la CRE Página 3	Precisa Infonavit Responsabilidad Compartida Página 4	Vota Cámara Baja de EU contra emergencia de Trump Página 7

## OPINION

DIA HABIL	Alberto Montoya	Página 2
FRONTERAS...	Fernando Fuentes	Página 4
AQUI EN EL...	José Antonio Chávez	Página 5
SIN GAFETE	Isabel Arvide	Página 6